

Buenos Aires, Junio 26 de 1949

Dr. Alberto Hurtado
Apartado 1116
Lima
Perú

Estimado Dr. Hurtado:

Probablemente le habré llamado la atención el largo tiempo transcurrido desde mi última carta en la cual le anunciaba la posibilidad de mi viaje a ésta. La razón de ello fué que surgieron algunas dificultades que hicieron peligrar la instalación del proyectado instituto en Mina Aguilar; felizmente, se pudo obviar dichos inconvenientes y actualmente estoy instalando el laboratorio del Instituto de Biología de la Altura, en la Mina Aguilar, que posee 2 campamentos, uno, donde se halla instalado el hospital y donde estarán también los laboratorios del Instituto, se halla a 4000 metros de altura y otro, que posee una amplia enfermería, a 4500 metros. En total, la población permanente oscila alrededor de 3000 habitantes, muchos de ellos nacidos en el lugar. Yo residiré en forma permanente en el primer campamento donde se hallan instalados los laboratorios, pero el subir al otro no ofrece ninguna dificultad ya que sólo dista 3 kilómetros por un buen camino de automóvil. Dispondré de 2 ayudantes técnicos y espero encontrar en el futuro colaboradores, pero esto último es más difícil dada la lejanía del lugar y la distancia a los centros universitarios y aún poblados. La Mina Aguilar se halla a 52 kilómetros de la estación Tres Cruces que a su vez sólo dista unos 80 kilómetros de La Quiaca, en la frontera boliviana. He conseguido adquirir bastante material de laboratorio y espero empezar a trabajar dentro de uno ó dos meses.

Como dado mi alejamiento las dificultades para las consultas bibliográficas son grandes, le agradeceré mucho el envío de una colección lo más completa posible de todos los trabajos suyos y de sus colaboradores.

Aún cuando no creo poder realizar el proyectado viaje a ésta en el transcurso del presente año, ya que me parece lógico que empiece a trabajar cuanto antes, espero llevarlo a cabo en un futuro no muy lejano, dado lo provechoso que será para mí intercambiar ideas con una persona de sus conocimientos y experiencia en el tema. El Dr. Houssay me ha informado que existe el proyecto de realizar un congreso sobre biología de la altura

que se reuniría en Lima. Le agradeceré cualquier informe al respecto, pues tal vez en ese caso adelantaría mi viaje a ésa.

Más adelante le enviaré un detalle completo de los laboratorios de que dispongo ya que el primitivo proyecto de construir un edificio completo para el instituto debió postergarse y reducirse a la instalación en el hospital de la Compañía.

Sin otras novedades por el ^{momento} y a la espera de sus gratas noticias reciba Vd. y familia un cordial saludo de mi mujer y mía.

Hugo Chiodi

La dirección del Instituto, que depende de la Universidad Nacional de Tucumán, y a la cual le ruego me envíe la correspondencia es la siguiente:

Instituto de Biología de la Altura
Mina Aguilar (hospital)
Tres Cruces
F.C.N.G.M. Belgrano
Pcia. de Jujuy

